

会報

シルバーなわて

第39号

発行所

公益社団法人
四條畷市シルバー人材センター
会報シルバーなわて編集委員会
委員長 山本 紀之
〒575-0053
四條畷市大字中野 897 番地の 17
電話 072-879-7788
FAX 072-877-9293
nawatesc@wonder.ocn.ne.jp
http://www.nawatesc.or.jp



四條畷市交野市清掃施設組合
(四交クリーンセンター)

目次

新年のごあいさつ 理事長 藤井 清司	2, 3	去年のセンターの活動状況	7
新年のごあいさつ 四條畷市長 東 修平	3	河北地区ブロック植木剪定講習会について	7
会員便り	3, 4	河北地区ブロック 4 市除草講習会について	7
安全便り 安全就業推進員	4	大東市・四條畷市合同除草安全講習会について	7
普及啓発月間の活動	4, 5	会報編集委員会からお願い	8
事務局からのお知らせ	6	令和2年度会費納入のお知らせ	8
就業相談会の開設・緊急時の連絡先	6	編集後記	8

新年のごあいさつ

理事長 藤井 清司



新年あけましておめでとう
ございます。会員の皆様並び
に関係各位におかれまして
は、令和初めての新年を天候
に恵まれ、お健やかに迎えのこととお慶び
申し上げます。平素は、当シルバー人材セン
ターの運営にご理解とご協力を賜り厚くお
礼申し上げます。

昨年は、平成から令和に変わり新たな時代
が始まりましたが、地球規模の異常気象によ
り、日本においても異常気温、台風・大雨に
よる災害が多く発生しましたが、四條畷市域
では、大きな被害もなく安堵したところであ
ります。

さて、我が国の経済状況は、内閣府の報告
によると、当面、弱さが残るものの、各種政
策の効果もあって、緩やかに回復が続くこと
が期待されていますが、米中貿易、英国のE
U離脱、更に中東問題などの影響による海外
経済の動向や消費税率の引き上げによる消

費者マインドに留意する必要があるとされ
ています。

一方、人口動態では、令和元年の出生者数
が86万人台となり、推計より2年早く90万
人を割り込み、少子高齢化の進行が早まる中、
人生100年時代に向けて、高齢者から若者
まで、全ての国民に活躍の場があり、全ての
人が元気で安心して暮らすことのできる社
会をつくることが重要であります。

この様な状況の中、シルバー人材センタ
ーでは、健康で働く意欲がある高齢者が技能や
知識の経験を活かし、臨時的・短期的な仕事
の提供を通じて働き続けることで、自らの生
きがいの充実を図ることを目的とした事業
であり、高齢者が社会参加することがますま
す期待されています。

こうした状況の下、当センターの令和元年
度上半期（9月末）の事業実績は、受注件数
が1,081件で、契約金額は1億1,37
5万円の前年同期と比べ164万円の増と
なっています。主な要因は、公共団体からの
新規事業の発注が増えたものとなっていま
す。これもひとえに、四條畷市東市長をはじめ
関係各位のご支援によるものと感謝申し

上げます。また、労働者派遣事業は、受注件
数が9件で、契約金額は606万円の前年度
並みとなっています。

今年の干支の子年は、新しいサイクルの始
まりで、植物に例えると新しい成長に向かっ
て種子が芽生える時期で、未来への可能性が
膨らみ繁栄する年であります。当シルバー人
材センターにおいても、子年にあやかりより
一層の発展に向け、我々役職員と会員が丸
となり、新規受注の開拓・確保に努めると共
に、既存会員の紹介等による新規会員の拡大、
各種啓発活動を実施し、事業の充実に努めて
まいります。昨今、全国のシルバー人材セン
ターで事故が多く発生しています。会員の皆
様は、就業にあたって自らの健康管理・就業
中の安全意識向上に努めて頂き、事故の無い
ようお願いいたします。また、シルバー人材セン
ターの基本理念である「自主、自立・共働、
共助」に基づき高齢者の活躍の場を広げ、生
きがいと活力ある生涯現役社会づくりに貢
献し、飛躍の年にしたいと考えております。
結びに当たり、今年一年が皆様方にとって
ご健勝でご多幸でありますよう心からご祈
念申し上げます。私の新年の挨拶と致しま

新年のごあいさつ



四條畷市長 東 修平

新年明けまして

おめでとうございます。

公益社団法人四條畷市シルバー人材センター会員の皆様におかれましては、輝かしい新春を健やかに迎えのことと、謹んでお慶び申し上げます。

重ねて、皆様方には、日頃から市政運営に對しまして、深いご理解と温かいご支援、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、本市は、昭和45年に大阪府内30番目の市として誕生し、本年7月に市制施行50周年を迎えるにあたり、人口5万5千人を有するまちとして、発展を遂げてまいりました。これもひとえに市民の皆様のご理解とご協力の賜物と深く感謝申し上げます次第でございます。

ですが、皆様ご承知のとおり、近年の我が国は急速なペースで少子高齢化が進行し、本

市の令和元年12月1日現在の65歳以上高齢化率は、26.9%と増加傾向にあります。

そのような状況のなかで、貴センターにおかれましては、現役を退いた後も健康で働く意欲があつて、生きがいの充実や社会参加を望む高齢者皆様に就業の機会を提供されておられます。

これらの事業は、高齢者皆様の能力を活かした活力ある地域づくりを目指す上で、欠かすことのできないものであり、改めて貴センターの活動に対して敬意を表する次第でございます。

本市といたしましても、策定を進めております「なわて高齢者プラン2021」において、これまでの高齢者プランの基本理念である「誰もが“長生きして良かった”といえる地域社会づくり」を継承し、更なる施策の展開に努めてまいりますので、貴センター会員皆様方におかれましては、本年も相変わらせず、ご支援、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

結びに、公益社団法人四條畷市シルバー人材センターの今後益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸、並びに会報『シルバ

ーなわて』が今後も広くご愛読されますことを祈念申し上げます、私の新年のご挨拶とさせていただきます。

会員便り

四交クリーンセンターの仕事

楠 幸司

交野市に新しくできた四交クリーンセンターは、この2月でまる2年を迎えます。四條畷シルバーと交野シルバーの会員さんが一緒に10名でローテーションを組んで対応しています。

仕事内容は、守衛と計量棟で市民持ち込みごみの対応、草刈り・芝刈り・水撒きなどで、センター内には他に、我々10名とは別のグループが担当する、構内の清掃担当やビン・缶の仕分け業務なども有ります。

ちよつとつらいなと思うことは、守衛の仕事で朝6時からの時は5時過ぎに家を出なくてはずならず、特に冬場は真っ暗な中で門のカギを開けなければいけないことです。また、守衛棟にはトイレがなく、計量棟のトイレまで自転車坂をトコトコと上っていかなく

ればなりません。来客の多いときなど、我慢するのにと苦勞します。

別団体のシルバーの混合チームですが、皆仲良く業務をしており、新春の日曜日の昼、清掃担当のメンバーも含めて新年会を催し親睦を深めました。

安全便り

安全就業推進員 高橋 和宏

新年明けましておめでとうございます。相変わらず年末から、インフルエンザやノロウイルスなどが流行っておりますので、手洗いがいの徹底をしましょう。また、予防の為のマスクも効果的です。

今年度は傷害事故が現在5件起こっています。

1件目は就業中にスズメバチに首と腕を刺され念の為に病院で治療してもらいました。

2件目は除草作業中に足を滑らし転倒し、額を切る怪我をされました。

3件目は、剪定作業中に、足を掛けていた三脚が傾きバランスを崩して転落し、腰の骨を折る重傷でした。

4件目は、歩道を自転車で走行中に、駐車

場に入ろうと左折してきた車に巻き込まれて転倒し、腕を打撲する交通事故です。

5件目は、就業先に徒歩で向かう途上で、青信号の横断歩道を横断していたが、自転車とぶつかり転倒し、肩や足腰を打撲されました。

今年度は傷害事故が5件と多く、その中でも交通ルールを守っていても事故に遭うケースもありました。

また、慣れた作業と油断したり、ついつい安全確認を怠り、事故に繋がってしまったケースもありました。

また、就業とは関係ないところでも、自転車で濡れた道を走っていたら滑って転倒した会員の方や、何もないところでも躓いて転倒した会員の方もいます。

そういった事故が原因で怪我をされ、お仕事を休まないといけなくなった方や、辞められた方が多数いらっしゃいます。

就業途上、就業中はもちろん、それ以外でも事故に気をつけて、元気に就業出来ますようお願いいたします。

また、毎年自転車や原付バイク、自動車の内、いずれかの交通安全運転講習会を行っております。機会があれば参加してみたいなどお考えでしたら、シルバー人材センター事務局までご連絡ください。

普及啓発月間の活動

毎年10月は全国シルバー人材センターの普及啓発月間となっています。当センターでは、次の通り展開しましたので、報告致します。

10月19日(土)『全国シルバーの日』の活動に合わせて、啓発活動を実施しました。当センターは、今年度もJR学研都市線忍ヶ丘駅前周辺で清掃活動を実施しました。当日は、爽やかな秋晴れで、午前9時から地区委員さんをはじめ声を掛けて来てくださった会員さんら総勢14名の参加があり、駅前周辺の清掃や当センターの啓発物(ティッシュ)を配布して汗を流しました。ご参加、ご協力に感謝致します。



『商工マルシェ』に参加しました！

9月22日(日) タイムズ忍ヶ丘駅前において開催されました『商工マルシェ』に参加しました。当センターは、今年も手芸友の会が製作しました手作り手芸品の販売と、植木剪定屑を粉碎して作った土壌改良材(チップ)を催事用特別品としてPR販売しました。例年開催され参加しております『なわてふれあい商工まつり』とは違い、今年は趣向を凝らし、『オクトーバーフェスト』と共同開催され、場所も市民総合センターからJR忍ヶ丘駅前へ変わり、四條畷市民以外の方々も多く参加され、盛り上がりがありました。

当日は、爽やかな晴天に恵まれ、多くの参加がありました。当センターのブースは閑古鳥が鳴いており、販売数については、一昨年と比べると非常に悪い結果となりました。このような状況の中でも、センターの啓発を目的に会員から代表4名が、啓発物(ティッシュ)を市民に手渡しPRしました。ご協力いただきました会員皆様、ありがとうございました。



『市民の集い』に参加しました！

10月27日(日) 四條畷西中学校の校庭及び体育館駐車場において開催されました『市民の集い』に参加しました。先に開催されました『商工マルシェ』と同じく、土壌改良材(チップ)を催事用特別品としてPR販売しました。また併せて、たくさんの景品を用意し、子供向けに『射的ゲーム』を行いました。



当日は、晴天に恵まれましたが、会長の冒頭の挨拶で『市民の集い』は今年が最後とおっしゃったことにより、驚きを隠せないまま、イベントがスタートしました。ブースの場所は昨年と同様で、市民の参加者数や売り上げについても昨年と比較すると増となり、結果はそこそこでありました。そのような中、センターPR用の啓発物(ティッシュ)を来てくださった市民に手渡し、シルバー人材センターの存在を高められる啓発活動が出来たことは、おおいに成果のある一日であったと思います。当日ご協力いただきました14名の地区委員さんらに感謝いたします。

事務局からのお知らせ！

☆緊急時の連絡先について

近年、土曜日・日曜日・祝日及び夜間の就業が増えてきており、センター事務局は、休業日であることから、**緊急時のみ**連絡ができる連絡先を設けております。これは、会員の皆さんに対して『就業中に事故（ケガ）をした』や『就業中に体調が悪くなった』など、緊急に連絡をしなくてはならない場合のみ対応させて頂くものです。

緊急性のないものに関しては対応できませんのでご了承いただきますようお願いいたします。

☆緊急時の連絡先電話番号

080-8526-4704

👉 おかけ間違いのないようお願いいたします。

☆訪問介護事業緊急時連絡先電話番号

090-1028-2496

👉 おかけ間違いのないようお願いいたします。

☆就業相談会について

毎月第3金曜日（左記日程）の午後3時頃から完全予約制で就業相談会を理事の協力のもと実施しております。就業するに当たり、希望する職種や条件及び就業意欲など、個別に面談をし、意見などをお伺いします。

会員の皆さんに少しでもセンターの事業発展にご協力頂きますよう実施することになっておりますので、この機会に是非参加下さい。

当日は午後1時30分から入会説明会があり、終了後に開会します。

時間が前後する場合がありますので、ご了承いただきますようお願いいたします。

☆今後の予定日

- ◎令和2年3月13日（金）
- ◎令和2年4月17日（金）
- ◎令和2年5月15日（金）
- ◎令和2年6月19日（金）
- ◎令和2年7月17日（金）

※以降は、未定です。

☆『マイナンバー』の取り扱いについて

前号でもお知らせしましたが、平成28年1月から『マイナンバー制度』の本格的運用が始まりました。これは、社会保障・税番号・災害対策の行政3分野で利用されます。

皆さんのお手元に『マイナンバー通知カード』が届いていると思いますが、シルバー人材センターにおける『請負・委任』就業での報酬（配分金）は税制上では雑所得になり源泉徴収は行いませんので『マイナンバー』の提出は必要ありません。しかし、『シルバー派遣』就業での報酬は、給与所得となり源泉徴収の対象となりますので、『マイナンバー』の提出が必要となります。提出が必要な方には担当者から別途通知します。

☆センター駐車場について

センターへの自家用車での来所については、**原則禁止**となっております。ご近所からの苦情もあることから、今後も引き続きご協力下さいますようお願いいたします。

また、センターの敷地外につきましては市道のため、絶対に止めないように併せてお願い致します。

※田原地区の会員は除きます。

昨年のセンターの活動状況

☆河北地区ブロック植木剪定講習会について

講習会について

昨年6月19日(水)・20日(木)・21日(金)の3日間の日程で河北地区ブロック植木剪定講習会が実施されました。当センターからは3名の会員さんが受講されました。

梅雨の合間の青空の下、受講された会員さんらが、汗を流しながら技能を習得するためにかんばっておられました。



☆河北地区ブロック4市除草講習会について

4市除草講習会について

昨年5月15日(水)に大東市北条において開催されました河北地区ブロック4市(大東市・交野市・守口市・四條畷市)除草講習会が開催され、当センターから3名の会員さんが受講されました。

当日は、日差しも優しく、多少の風もあったせいか実技講習もやりやすく、スムーズに進行し、受講された会員さんらにとっては、非常に成果のある講習会であったと思います。作業に従事して頂く会員が少ないので、一人でも多くの方が、従事して頂くよう願っています。



☆大東市・四條畷市合同除草安全講習会について

合同除草安全講習会について

昨年5月16日(木)に大東市北条において大東市・四條畷市合同除草安全講習会が開催され、当センターの除草作業に従事する会員全員が参加し、受講されました。公益社団法人大阪府シルバー人材センター協議会から下岡安全適正就業指導員を講師としてお招きし、府下で起こった事故の内容を詳細に説明して頂き、日頃の作業で過った認識を再度確認して頂きました。今後も事故0を目指して就業して頂きたいと思っております。



就業実績及び会員状況 令和元年度 (平成31年4月~令和元年11月)						
	受注件数	就業延人員	契約金額	会員数	就業実人員	期間就業率
今年度	1,435 件	37,584 人日	161,819,092 円	463 人	416 人	89.8%
前年対比	▲2.3%	▲1.0%	▲0.1%	▲5.3%	▲2.8%	2.6%

配分金支払い予定日 ★配分金明細書は20日以降に事務所まで取りに来て下さい!						
12月分	令和 2年	1月27日 (月)	1月分	令和 2年	2月25日 (火)	
2月分	令和 2年	3月25日 (水)	3月分	令和 2年	4月27日 (月)	
4月分	令和 2年	5月25日 (月)	5月分	令和 2年	6月25日 (木)	

同好会々員募集

◎入会を希望される方は各代表まで連絡して下さい。

なわてウォーク

代表 篠田 實
879-5347

手芸友の会

代表 岩城 喜美子
862-1738

毛筆同好会

代表 宮西 正隆
876-2465

パソコン同好会

代表 山本 紀之
090-3824-9821

会報編集委員会からお願ひ

次のような内容で原稿用紙1枚か2枚程度をお寄せ下さい。

イ 会員として、働く喜び、生きがいなどの自己体験等

ロ 同好会、旅行等

ハ 随筆、短歌、俳句、川柳等

ニ 趣味の園芸、写真等

ホ その他、

※ 次回、会報の発行は令和2年7月です。

※ 原稿は6月15日迄にシルバー人材センター事務所までお寄せ下さいますようお願い致します。

令和2年度会費納入のお知らせ

令和2年度の年会費は4月1日から4月30日まで受付を致します。

継続される方は忘れずに納入して下さい。また、退会を希望される方は、3月31日までに事務所まで申し出て下さい。

なお、令和元年度の会費が未納の方は速やかに納入して下さい。

2月末までに納入されない場合は、会員資格がなくなりますので、ご注意ください。

編集後記

新年おめでとうございます

令和の時代も二年目に入り、一連の祭事、行事を終えられ新天皇やご一家にも平穏を取り戻されたようです。皆様には好い新年をお迎えになられた事とお慶び申し上げます。

夏にはオリンピック・パラリンピックが日本で行われ、世界中の方が観戦に來られ、関西にもお見えになるでしょうが、その時には誠意ある応対を心掛けたいものです。

昨今の世情ではあらゆる犯罪にも充分気を付けた上での事ですが、五年後の大阪万博のほうに我ら関西人には重要で、今年が大阪万博成功に繋げる良き教訓とならうかと思ひます。

オリンピック・パラリンピックの観戦に行かれる会員も多かるうと思ひますが、競技内容や感想文等をこの「シルバーなわて」に是非お寄せ下さい。お待ちしております。最後にシルバー会員の皆様には、病氣せず、怪我もせず健康で快適な一年であります様に、編集者一同心よりお祈り申し上げます。



編集委員一同